

Sabbat après-midi 20 juin

Crucifié et ressuscité

Accablés par le découragement, la tristesse et le désespoir, ils se réunirent dans le cénacle, portes et fenêtres closes, craignant que le sort de leur Maître bien-aimé ne devînt le leur. Ce fut là que le Sauveur leur apparut après sa résurrection.

Pendant quarante jours, le Christ demeura sur la terre, préparant les disciples à l'œuvre qui les attendait, et leur expliquant ce qu'ils n'avaient pu comprendre jusqu'alors. Il les entretint des prophéties concernant son avènement, de sa réjection par les Juifs et de sa mort, leur montrant que chaque détail de ces prophéties s'était accompli à la lettre. Il leur dit qu'ils devaient considérer cet accomplissement comme une certitude de la puissance qui les soutiendrait au cours de leurs futurs labeurs. « Alors il leur ouvrit l'esprit, lisons-nous, afin qu'ils comprissent les Ecritures. Et il leur dit : Ainsi il est écrit que le Christ souffrirait, et qu'il ressusciterait des morts le troisième jour, et que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem ». Il ajouta: « Vous êtes témoins de ces choses » (Luc 24 : 45-48).

Pendant les jours que Jésus passa avec ses disciples, ceux-ci s'enrichirent d'une nouvelle expérience. En entendant leur Maître bien-aimé expliquer les Ecritures à la lumière de tout ce qui était arrivé, leur foi en lui s'affermir pleinement. Désormais, ils purent dire: « Je sais en qui j'ai cru ». Ils commencèrent à comprendre la nature et l'étendue de leur œuvre, à savoir: proclamer au monde les vérités qui leur avaient été confiées. Les événements de la vie du Christ, sa mort et sa résurrection, les prophéties annonçant ces événements, les mystères du plan du salut, la puissance de Jésus pour la rémission des péchés, toutes ces choses, ils en avaient été témoins et ils devaient les faire connaître au monde. Ils avaient à proclamer l'Evangile de la paix et du salut par la repentance et la puissance du Sauveur.

Acts of the Apostles, pp. 26, 27; Conquérants pacifiques, pp. 25, 26.

Argumentant au moyen des prophéties, le Christ fit comprendre aux disciples ce qu'il devait être dans son humanité. Ils s'étaient trompés en

attendant un Messie qui, selon l'opinion générale, monterait sur le trône et s'emparerait du pouvoir royal. Cette idée les avait empêchés d'admettre qu'il devait quitter les plus hauts sommets pour occuper la position la plus basse et boire la coupe de souffrances qui lui était destinée. Le Christ désirait que ses disciples eussent sur toutes choses des idées justes. Il leur montra que la lutte effroyable qu'il avait soutenue et qu'ils n'étaient pas à même de concevoir, était le résultat de l'alliance qu'il avait contractée avant la fondation du monde. Le Christ devait mourir comme doit mourir tout transgresseur de la loi qui persévère dans le péché. Tout cela était inévitable et devait aboutir, non pas à une défaite, mais à une victoire glorieuse, éternelle. Jésus leur dit qu'il ne fallait épargner aucun effort pour sauver le monde du péché. Ses disciples doivent, en déployant une énergie intense et persévérante, vivre comme il a vécu, travailler comme il a travaillé.

The Desire of Ages, p. 799; Jésus-Christ, p. 799, 800.

Dimanche 21 juin 2015

Gethsémané, une lutte terrifiante

Le Christ est notre Rédempteur. Il est la Parole faite chair, qui a habité parmi nous. Il est la source où nous pouvons être lavés et purifiés de toute iniquité. Il est le sacrifice de grand prix offert pour la réconciliation de l'homme. Les cieus entiers, l'univers parfait, le monde déchu et les puissances du mal réunies ne peuvent prétendre que Dieu pouvait faire davantage pour le salut de l'homme. Ce don ne peut être surpassé par aucun autre. Jamais un amour plus profond ne sera manifesté. Le Calvaire est le couronnement de l'œuvre de Dieu. Il appartient à l'homme de s'approprier ce salut immense auquel la bénédiction du Seigneur lui donne accès.

That I May Know Him, p. 69; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 71.

Lorsque Jésus se préparait à quelque œuvre importante ou à quelque grande épreuve, il recherchait la solitude des montagnes et passait la nuit en prière à son Père. C'est une nuit de ce genre qui précéda l'ordination des apôtres et le sermon sur la montagne, la transfiguration, l'agonie du prétoire et de la croix, et la gloire de la résurrection.

Nous aussi, nous devons consacrer certaines heures à la prière et à la méditation afin d'éprouver un rafraîchissement spirituel. Nous n'apprécions pas suffisamment la puissance et l'efficacité de la prière. La prière et la foi peuvent faire ce qu'aucune puissance humaine ne saurait accomplir. Nous sommes rarement placés deux fois dans les mêmes circonstances. Sans cesse,

nous avons devant nous des situations et des épreuves nouvelles où l'expérience du passé ne peut être un guide suffisant. Nous avons besoin de la lumière constante qui procède de Dieu.

Le Christ envoie toujours des messagers à ceux qui écoutent sa voix. Alors qu'il était en agonie à Gethsémani, les disciples endormis ne l'entendirent pas lorsqu'il vint à eux. Ils avaient un vague sentiment de la présence des anges, mais ils ne se rendaient pas compte de la grandeur et de la gloire de cette scène. Etant assoupis, ils ne purent recevoir les forces qui auraient affermi leur âme pour affronter les épreuves terribles qui les attendaient. Il en est de même de nos jours. Les hommes qui ont le plus besoin d'instructions divines ne les reçoivent pas toujours, parce qu'ils ne sont pas en communion avec le ciel.

Ministry of Healing, p. 509; *Le ministère de la guérison*, pp. 440, 441.

Dieu a répondu aux prières que vous avez fait monter vers lui dans votre solitude, votre lassitude et vos épreuves. Il ne les a pas toujours exhaussées selon vos attentes, mais pour votre bien. ...

Dieu entend chaque prière sincère ...

Pierre a renié l'Homme de douleur lorsque, au moment de son humiliation, celui-ci était accablé par la tristesse. Mais plus tard, il s'est repenti et s'est converti. Il est passé par une repentance authentique et s'est ensuite tourné avec un zèle renouvelé vers son Sauveur. Aveuglé par les larmes, Pierre a recherché la solitude du jardin de Gethsémani. Il est resté prostré là où il avait vu le corps abattu de son Sauveur alors que, tant son angoisse était forte, du sang s'écoulait de ses pores à la place de la sueur. Pierre s'est souvenu avec remords qu'il dormait quand Jésus priait pendant ces heures atroces. En y pensant, son cœur si fier se brisait, des larmes de repentance mouillaient les mottes que les gouttes de sang du Fils bien-aimé de Dieu avaient imprégnées si peu de temps auparavant. Il quitta ce jardin, transformé et réellement converti. Il était désormais prêt à éprouver de la compassion pour les hommes tentés. Devenu plus humble, il éprouverait désormais de la sympathie pour les faibles et les égarés. Il pouvait à présent avertir les présomptueux, il était devenu parfaitement apte à encourager ses frères.

Testimonies for the Church, vol. 3, pp. 415, 416.

Lundi 22 juin 2015

Judas

Quand le Christ permit à Judas de s'associer à lui comme l'un des douze, il savait que celui-ci était possédé par le démon de l'égoïsme. Il savait

que ce faux disciple le trahirait, et cependant, il ne l'éloigna pas des autres disciples en l'écartant (de lui). Il préparait l'esprit de ces hommes à sa mort et à son ascension, et il prévit que s'il éloignait Judas, Satan l'utiliserait pour divulguer des informations qu'il serait difficile d'expliquer...

Aussi, le Christ n'écarta pas Judas de sa présence, mais il le maintint à son côté pour pouvoir contrecarrer l'influence qu'il pourrait exercer contre son œuvre.

Review and Herald, May 12, 1903, §14;

Commentaires bibliques d'Ellen White sur Matthieu 26.14-16.

Il [Judas] avait vu les miracles de Jésus, il l'avait suivi au cours de son ministère et eu des preuves évidentes qu'il était le Messie. Mais Judas était avare et la convoitise le dominait; il aimait l'argent. Il manifesta un jour son mécontentement contre l'onction de Jésus. Marie aimait son Seigneur. Il lui avait pardonné ses péchés, qui étaient nombreux, et avait ressuscité des morts son bien-aimé frère. Elle croyait que rien n'était trop coûteux pour son Sauveur. Plus serait élevé le prix du parfum qu'elle emploierait pour lui, mieux elle exprimerait sa gratitude à son égard. Judas, pour excuser son avarice, prétendit que ce parfum aurait pu être vendu pour donner l'argent aux pauvres. Mais il ne se souciait guère des pauvres; c'était un égoïste, et souvent il s'appropriait ce qui lui était confié pour les pauvres. Judas ne s'était jamais soucié du bien-être de Jésus, ni même de ses besoins; c'était son avarice qui le faisait parler des pauvres. Cet acte de générosité de la part de Marie était un vif reproche pour sa convoitise. Le chemin était préparé pour que la tentation de Satan séduise Judas sans difficulté...

Judas savait combien ils étaient désireux de s'emparer de Jésus ; il offrit aux prêtres et aux anciens de le leur livrer pour quelques pièces d'argent. L'amour de l'argent le poussa à livrer son Maître à ses pires ennemis. C'était Satan qui opérait par Judas ; pendant le repas pascal impressionnant, le traître faisait des plans pour trahir son Seigneur.

Early Writings, pp. 165, 166; *Premiers écrits*, pp. 165, 166.

Mardi 23 juin 2015

Soit pour lui, soit contre lui

Oh, si tous pouvaient se rendre compte que sans Christ ils ne peuvent rien faire ! Ceux qui n'assemblent pas avec lui, dispersent. Leurs pensées et

leurs actions ne sont pas inspirées par des motivations pures : leur influence sera destructrice. Nos actes ont une double influence ; ils affectent les autres autant que nous-mêmes. Cette influence produira soit une bénédiction, soit une malédiction chez ceux qui nous sont liés. Combien peu tiennent compte de cela ! Nos actes produisent des habitudes, et nos habitudes forment notre caractère. Si nous n'y prenons pas garde, nous ne serons pas habilités à nous joindre aux agents célestes dans l'œuvre de salut, pas plus que prêts à entrer dans les demeures célestes que Jésus est allé nous préparer. ...

Fundamentals of Christian Education, p. 194. Gil

Celui qui, s'étant à plusieurs reprises senti attiré par son Rédempteur, a négligé les avertissements, résisté aux appels à la repentance et dédaigné de rechercher le pardon et la grâce, se trouve dans une situation dangereuse. Jésus l'invite, l'Esprit l'influence, le suppliant d'abandonner sa volonté à celle de Dieu. Si le pécheur préfère rester dans le mal et l'endurcissement malgré tout ce qui pourrait fortifier sa foi, le Saint-Esprit est attristé. D'autres exhortations seraient inutiles. ... L'attraction qui s'exerce sur lui est celle de Satan. Il se soumet entièrement à la puissance des ténèbres. Cette voie est fatale, car elle laisse l'âme dans une obstination sans recours. Ce genre d'impiété est, hélas, commun parmi les hommes. Il agit d'une manière subtile jusqu'à ce que le pécheur n'éprouve plus aucun remords, aucun besoin de repentance et qu'il ne puisse, par conséquent, bénéficier d'aucun pardon. ...

That I May Know Him, p. 244; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 246.

Un rayon de consolation vient ranimer Jésus agonisant: c'est la prière du larron repentant. Les deux hommes qui ont été crucifiés avec Jésus ont commencé par le railler. A mesure que ses souffrances augmentent, l'un d'entre eux devient toujours plus agressif et plus méprisant. Il n'en est pas de même de son compagnon. Cet homme n'est pas un criminel endurci; entraîné par de mauvaises compagnies, il est moins coupable que bon nombre de ceux qui se tiennent sous la croix, outrageant le Sauveur. ... Il s'est trouvé près de Jésus dans la salle du tribunal et sur la route du Calvaire. Il était là lorsque Pilate déclara : « Je ne trouve aucun motif contre lui ». Il a remarqué l'attitude divine du Sauveur et sa longue patience à l'égard de ses tortionnaires. Du haut de la croix, il voit ceux qui font profession de piété hocher la tête, claquer la langue avec mépris, tourner en dérision le Seigneur Jésus. Il entend son compagnon adresser au Christ cette parole de reproche:«N'es-tu pas le Christ ? Sauve-toi toi-même, et sauve-nous »! Parmi les passants, plusieurs prennent la défense de Jésus, répétant ses paroles et racontant ses œuvres. Le brigand

a la conviction qu'il se trouve en présence du Christ. Se tournant vers son compagnon coupable, il lui dit : « Ne crains-tu pas Dieu, toi qui subis la même condamnation »? Les malfaiteurs mourants n'ont plus rien à craindre des hommes. Mais l'un d'eux est persuadé qu'il a un Dieu à craindre et un avenir redoutable.

The Desire of Ages, pp. 749, 750; *Jésus-Christ*, pp. 752-754.

Mercredi 24 juin 2015

Il est ressuscité

Pierre montra que David ne parlait pas de lui-même... David déclarait que l'âme du Christ ne serait pas abandonnée dans le séjour des morts et que sa chair ne connaîtrait pas la corruption. Pierre mit en évidence l'accomplissement de cette prophétie en la personne de Jésus de Nazareth. Dieu l'avait effectivement libéré de la tombe avant que son corps ne se décompose, et maintenant, il était exalté dans les lieux très hauts.

En ce jour mémorable, de nombreuses personnes qui avaient tourné en ridicule l'idée que Jésus, homme de condition si modeste, était le Fils de Dieu, furent pleinement convaincues de cette vérité et l'acceptèrent comme leur Sauveur. Trois mille croyants furent ajoutés à l'Eglise. Les apôtres parlaient sous l'inspiration du Saint-Esprit, et leurs déclarations ne pouvaient pas être contredites car elles étaient confirmées par de grands miracles, qu'ils accomplissaient grâce à l'effusion de l'Esprit de Dieu. Les disciples eux-mêmes étaient surpris des résultats de cette manifestation de la Providence, de la rapidité et de l'abondance de cette moisson d'âmes. Tout le monde était stupéfait. ...

Si clairs et convaincants fussent-ils, les arguments des apôtres n'auraient pu détruire les préjugés des Juifs qui avaient refusé de se rendre devant une telle évidence. Mais par sa puissance divine, le Saint-Esprit fit pénétrer ces arguments dans leurs cœurs, comme des flèches acérées du Tout-Puissant, les convainquant du terrible délit qu'il avaient commis en rejetant et en crucifiant le Seigneur de gloire. «Quand ils entendirent ces paroles, ils furent profondément bouleversés. Ils demandèrent à Pierre et aux autres apôtres : Frères, que devons-nous faire ? Pierre leur répondit : Changez de comportement et que chacun de vous se fasse baptiser au nom de Jésus-Christ, pour que vos péchés soient pardonnés. Vous recevrez alors le don de Dieu, le Saint-Esprit» (Actes 2 : 37, 38).

The Story of Redemption, pp. 244, 245;
L'Histoire de la rédemption, pp. 251, 252.

La proclamation de l'Evangile ne se terminera pas avec une puissance inférieure à celle qui a marqué ses débuts. Les prophéties qui s'accomplirent par l'apparition de la pluie de la première saison doivent trouver leur contrepartie dans la pluie de l'arrière-saison, à la fin des temps. Ce seront alors les « temps de rafraîchissement » que l'apôtre Pierre attendait, quand il disait: « Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur, et qu'il envoie celui qui vous a été destiné, Jésus-Christ » (Actes 3 : 20).

Les serviteurs de Dieu, le visage illuminé d'une sainte consécration, iront de lieu en lieu proclamer le message céleste. Des milliers de voix le feront retentir dans toutes les parties du monde. Les malades seront guéris, des miracles et des prodiges accompagneront les croyants. Satan, de son côté, opérera des miracles trompeurs jusqu'à faire descendre le feu du ciel sur la terre à la vue des hommes. Ainsi, les habitants de la terre seront mis en demeure de prendre position.

Ce n'est pas tant par des arguments que par une profonde conviction inspirée par le Saint-Esprit que sera proclamé l'avertissement. Les preuves auront été produites. La semence jetée auparavant portera alors des fruits. Les publications répandues par de zélés croyants auront exercé leur influence.

Plusieurs de ceux qui n'avaient pu comprendre la vérité la saisiront pleinement et s'y conformeront. Des rayons de lumière pénétreront alors en tous lieux, la vérité paraîtra dans toute sa clarté et les âmes honnêtes briseront les chaînes qui les asservissaient. Les relations de famille et d'église ne pourront plus les retenir. La vérité leur sera plus précieuse que toute autre chose. En dépit des puissances liguées contre la vérité, nombreux seront ceux qui se décideront à suivre le Seigneur.

The Great Controversy, pp. 611, 612; *La tragédie des siècles* p. 664.

Jedi, le 25 juin 2015

Il fallait que cela arrive

En commençant par Moïse, qui est l'alpha de l'histoire biblique, le Christ exposa tout ce qui, dans les Ecritures, se rapportait à lui. S'il s'était fait aussitôt connaître à eux, leurs cœurs eussent été satisfaits, et dans la plénitude de leur joie, ils n'eussent pas souhaité autre chose. Mais il était nécessaire qu'ils comprissent le témoignage que les symboles et les prophéties de l'Ancien Testament ont apporté au Christ. C'est sur ce témoignage que leur foi

devait être établie. Le Christ n'accomplit aucun miracle pour les convaincre ; il commença par leur expliquer les Ecritures. Sa mort leur avait semblé anéantir toutes leurs espérances. Il leur montrait maintenant, en se fondant sur les prophètes, que cette mort devait justement constituer la base de leur foi.

En instruisant ses disciples, Jésus montra l'importance du témoignage que l'Ancien Testament a rendu à sa mission. Aujourd'hui beaucoup de chrétiens de profession mettent de côté l'Ancien Testament, comme ayant perdu toute valeur. Tel n'est pas l'enseignement du Christ. Bien au contraire ; il a montré combien il l'estimait quand il a dit : « S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, ils ne se laisseront pas persuader, même si quelqu'un ressuscitait d'entre les morts » (Luc 16 : 31).

C'est la voix du Christ qui parle par les patriarches et les prophètes, depuis les jours d'Adam jusqu'à la fin des temps. Le Sauveur est révélé aussi clairement dans l'Ancien Testament que dans le Nouveau. La lumière qui jaillit du passé prophétique fait éclater la clarté et la beauté de la vie du Sauveur et des enseignements du Nouveau Testament. Les miracles du Christ peuvent servir à prouver sa divinité ; mais le fait qu'il est le Rédempteur du monde ressort avec plus d'évidence encore quand on compare les prophéties de l'Ancien Testament avec l'histoire du Nouveau.

The Desire of Ages, pp. 796 – 799; *Jésus-Christ*, p. 799.

Vendredi 26 juin 2015

Pour aller plus loin : *Conquérants pacifiques*, chapitre 4, « La Pentecôte », pp. 38, 39.